

# El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

**Subscripción.**—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La subscripción se cotará desde 1.º y 16 de cada mes.—Toda la correspondencia y paquetes, diríjanse al Administrador.—No se devuelven los originales.—Administración: Plaza de San Agustín, número 7, bajo Redacción Isaac Peral 24

**Condiciones.**—El pago será adelantado y en metálico, en las fechas de cada cobro.—Corresponsales en París Mr. Le rette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartré.—New York, Mr. George S. Pike, 21, Park Bow.—Berlín, Rudolf Mosse Jerusalem Strasse, 43 y 49.

## La Guerra Europea Balance de la situación

A pesar de todos los pronósticos que se han estado haciendo sobre los grandes acontecimientos que se esperaban, ha pasado la primavera y comenzado el verano sin que se vea resquicio alguno por el que podamos presagiar el más ó menos lejano fin de esta guerra.

Los días y los meses transcurren sin que se note variación alguna de importancia en los extensos frentes de batalla, y cada vez va siendo más difícil hacerse una idea aproximada de la verdadera situación de las naciones beligerantes.

La Gaceta de B'aritz, del miércoles 23 de Junio, publica el siguiente artículo:

«Vivimos en este momento algunas de las horas más penosas de la guerra.

La retirada de nuestros amigos rusos al día siguiente de su entrada en Hungría, ha sido para nosotros la primera decepción.

El descubrimiento de que Inglaterra sufre de falta de municiones, ha sido otra.

La lentitud de nuestros progresos del lado de Arras y el precio que nos cuestan, ha decepcionado no menos cruelmente á aquellos que esperaban una rotura rapidísima de las líneas alemanas desde el comienzo de la campaña de primavera.

Pero lo que ha sido más amargo para una parte de nuestra opinión pública, es la revelación de que Alemania no estaba tan cerca de la carencia de viveres y de municiones como se había esperado.

Uno se imaginaba, creyendo informes venidos no se sabe de donde, que Alemania, ya en el régimen del pan k, iba difícilmente á alcanzar á la nueva recolección; ahora se sabe que comienza á ponerse en el régimen del pan blanco, y que Hungría, un momento amenazada por los rusos, parece asegurada de poder hacer su recolección anual de Julio.

La esperanza de rendir á Alemania por el hambre desvanece en el corazón de los más optimistas.

Nuestros soldados saben por otra parte á qué atenerse sobre el hambre en Alemania; ellos que ven; cuando toman trincheras alemanas ó revisan los sacos de los prisioneros, que las vituallas parecen allí casi tan abundantes como de nuestra parte.

En cuanto á las municiones, donde se había esperado que los alemanes estuviesen en las últimas, han hecho un tal derroche sobre el frente ruso, gastan con una tal abundancia sobre nuestro frente, que es necesario renunciar á la esperanza que se acariciaba de verlos pedir gracia faltos de granadas y de proyectiles.

¿A qué es debida esta resistencia alemana, que echa por tierra las previsiones?

Es debida, ante todo á la formidable cifra de población de Alemania y Austria, que constituyen un núcleo de 120 millones de habitantes, agrupados en el centro de Europa, cuya potencia numérica es doblada, desde el punto de vista militar, por la potencia de la red férrea.

Es debida á la formidable potencia industrial de Alemania, á su riqueza en hulla, en mineral de hierro, al desenvolvimiento sin ejemplo de sus industrias metalúrgicas y

química, tan preciosas en una guerra que es tanto una guerra de material como una guerra de efectivos.

Es debida, en fin y sobre todo, al espíritu metódico, al genio organizador de las Administraciones civiles y militares alemanas, que han sabido, con una previsión y una audacia de concepción que sólo comenzamos á imitar, poner en obra sus recursos formidables.

No hablo del patriotismo alemán, del espíritu nacional alemán, que da un alma á su colosal máquina de guerra.

Probablemente también la resistencia alemana ha sido prolongada por los concursos que ha encontrado entre comerciantes neutros, que han sabido hacer penetrar en Alemania, sea géneros alimenticios, sea municiones y material de guerra.

Por Rumania, Holanda y Dinamarca ha recibido, ciertamente, grandes cantidades de viveres, y he aquí que el «N. York Herald», después de una minuciosa información hecha en las manufacturas de armas de América, anuncia que agentes alemanes han comprado y se han hecho entregar enormes «stocks» de municiones, que se han expedido á América del Sur y de allí á Holanda y Dinamarca.

La resistencia alemana, pues, amenaza prolongarse más allá de lo que todo el mundo pensaba.

No hay la menor duda que se llegará al fin, que ningún milagro salvará al militarismo austroalemán del aplastamiento, después de los destrozos cometidos y con los enemigos que hay coaligados contra él.

Pero queremos estar seguros de que los Gobiernos aliados hacen todo lo que es necesario para romper tan pronto como sea posible, la resistencia enemiga.

Se ocupan, al fin, seriamente (por todos lados y febrilmente (no es demasado pronto!) en la fabricación intensa del material de guerra y municiones.

Pero, ¿van á decidirse á tomar de una vez medidas enérgicas para impedir á Alemania y Austria aprovisionarse de fuera, sobre todo de municiones de guerra? ¿Van á apretar el bloqueo de modo que Holanda y Dinamarca, y tal vez otras, también cesen su contrabando? ¿Los Gobiernos aliados hacen á los pueblos bálcnicos las concesiones necesarias?

Rusia, especialmente, que va á recibir Constantinopla, ¿hace á Rumania los sacrificios necesarios?

En fin, ¿es necesario renunciar definitivamente al concurso militar del Japón, tan caro como se debe pagarlo?

Si Inglaterra tuviese una parte de su territorio ocupado desde hace once meses, y que no llegara á desalojar de él al enemigo, ¿se cree que no hubiera encontrado un medio de hacer valer la alianza japonesa?

En otros términos: ¿en todos los países aliados se dan cuenta de qué grado nosotros debemos destruir al militarismo alemán sin que una campaña de invierno sea necesaria?

### Un dividendo

Madrid 2-9 m.

El Consejo de Administración del Banco de España, ha acordado repartir un dividendo de cuarenta y siete pesetas y media, por acción.

### Los nocturnos del Generalito

#### Entre muros de hiedras

A la que fué y será.

En la quietud de este jardín pequeño toda humana palabra es importuna... ¿Qué alfanje corcenó, guzá mornna, la blanca mano de tu attivo dueño?..

La madre soliva esparce su beñeño bajo las platerías de la Luna... ¿Por qué no brillas, di, pupila brana en la ilusión de mi ajimez de ensueño?

Este silencio unguido de azucenas á tejer, en sus mallas invisibles, románticos ensueños nos convida...

¿Lindaraxal, ¿por qué no me envanenas con ese beso eterno de imposibles que á la par que de muerte nos da vida?

#### Alma oriental

Para la Sulamita de mis sueños.

¿En un voluptuoso desenfreno, bajo el velo de gasa transparente, de gemas y de joyas reluciente, muestra tu cuerpo su impudor moreno!

¿Sube un suspiro de tu blanco seno, y en el patio de mármoles silente el alma perfumada del Oriente exhala por tus labios su veneno!

¿Surges, bajo la Luna, en los jardines, y á tu paso el silencio se deshoja, y estremecido el oro de las crines, con la cola asotándose los flancos, un león del Atlas, con su lengua roja, llama familiarmente tus pies blancos!

F. Villaespesa.

### De Sociedad

Regresó de Madrid, nuestro amigo y paisano don Ignacio Aznar y Pedreño.

—Han salido para Toledo con objeto de tomar parte en los exámenes de ingreso en la Academia de Infantería, los jóvenes cartageneros don Joaquín de Las Haras y don Víctor Braquehals.

—A nuestro respetable y querido amigo el general de brigada don Salvador Cortiis, le ha sido concedida la gran cruz de San Hermenegildo.

Enviarnos á tan bizarro militar nuestra enhorabuena.

### Un donativo

El señor Alcalde ha recibido un oficio de la Junta provincial de defensa participándole que en la sesión celebrada el día veinticinco de Mayo que fué presidida por el señor Gobernador civil, por ausencia del señor Obispo, acordóse hacer un libramiento de cuatro mil pesetas con destino á la Tienda Asilo de San Pedro de esta, para socorrer á las muchas necesidades que allí acuden.

Agradecemos este recuerdo que para Cartagena ha tenido dicha Junta.

### Experiencias de torpedos

En la tarde del día de ayer tuvieron lugar las anunciadas experiencias de torpedos, cuyo acto resultó brillantísimo.

Asistieron el Comandante General del Apostadero, Gobernador Militar, General Jefe del Arsenal, todas las autoridades militares, numerosos jefes y oficiales, presidente y comité de los exploradores marítimos y distinguidísimas y bellas señoras.

Se hicieron explotar por la inteligente brigada torpedista que mandan los cultos jefes D. Eduardo Verda y D. Alfonso Arriaga, dos series de tres torpedos Bustamante, convertidos en eléctricos; dos torpedos improvisados y dos cargas iniciadoras de trilita.

El efecto de las explosiones, su precisión y las enormes columnas de agua que levantaron, fueron objeto de felicitaciones para tan dignos jefes, por parte del numeroso público que presenciaron este acto.

Una vez terminadas las pruebas, los invitados pasaron á bordo del buque donde se halla instalada la sección y fueron obsequiados con toda esplendidez con dulces y helados.

También asistieron á dicho acto los exploradores marítimos al man-

### Mañana, aniversario del combate naval de Santiago de Cuba, honrará las columnas de este periódico, narrando algunas impresiones relacionadas con aquel trágico suceso, nuestro particular amigo D. José Riera y Senac, conocido literariamente bajo el pseudónimo de Gustavo Beltrán

do de sus instructores y jefes señor Carlos Roca, Carrión, Yolí, Cordeba, Aguilar, Martínez, Aznar y Moncada Moreno.

Enviarnos nuestra felicitación á los ilustrados marinos por el éxito de las experiencias y las innumerables atenciones que tuvieron con los asistentes á dichas prácticas.

### Los conjuncionistas

Madrid 2-9 m.

La Comisión designada por los conjuncionistas, visitó á Dato en su despacho oficial, entregándole una nota con los acuerdos adoptados en la última reunión que han celebrado.

Dato, insistió en que el Gobierno prohibirá los actos en que se trata de la neutralidad.

### Notas Municipales

La sesión de hoy

A la hora de coautubre se reunió esta mañana en cabildo ordinario nuestra excelentísima corporación municipal, bajo la presidencia del Alcalde accidental don Miguel Tobal.

Abierta la sesión el Secretario señor Carreño dió lectura al acta de la sesión anterior, y después de ser aprobada con algunas aclaraciones del señor Andreu (D. F.), se procedió al despacho de los siguientes asuntos, señalados en la orden del día:

Moción de varios señores conce-

### proponiendo cesen en sus cargos varios empleados de Secretaría.

A propuesta del concejal señor Casto, queda nuevamente sobre la mesa.

Instancia de don Abelardo López solicitando su jubilación, como oficial mayor de este Ayuntamiento.

El señor Vaso propone que se legalicen ciertos documentos, y entonces resolverá el Ayuntamiento.

Informe del señor Letrado Consistorial, manifestando que el dictamen de la Comisión de Hacienda, proponiendo se conceda pensión á las huérfanas de don Juan Asuar es legal y obligatorio.

Al oponer Alifa ciertas dificultades á esta concesión, contesta el señor Gil de Pareja poniendo de manifiesto que se trata de una pensión justa y debe mostrar su conformidad el cabildo al informe del letrado.

Moncada (don José), hace constar su conformidad á lo dicho por el señor Gil de Pareja.

Vaso (don Julio), como firmante del informe de la Comisión de Hacienda, da explicaciones acerca del acuerdo de dicha comisión, al proponer en su dictamen la pensión que señala, citando varias disposiciones más recientes que la leída por Alifa en contra del otorgamiento de dicha pensión.

El señor Gil de Pareja hace constar su voto en favor del dictamen de la Comisión de Hacienda, en vista de las explicaciones dadas por el señor Vaso.

Se pone á votación lo propuesto por Alifa, señalando solamente la pensión de quinientas pesetas, resultando aprobada por mayoría la proposición de Alifa.

Dictamen de la Comisión de Hacienda, exponiendo no debe pagar nada por concepto de Círculos de recreo la Asociación de Labradores de Pozo-Estrecho.

Aprobado de conformidad.

Expediente de alineación de la calle de Carnicería de esta ciudad.

Se acuerda quede sobre la mesa para estudio de los señores concejales.

Bases para el concurso para la provisión de la plaza de Arquitecto municipal.

puente de Brooklyn, no se habria asombrado tanto como al recibir en su casa, cierta tarde de agosto, la visita de Angel Harley, que, pálido y abatido, llegaba acompañado de un agente de la policía oficial y entró anunciando que se hallaba preso bajo la acusación de asesinato.

El gran detective tomó en el primer momento aquella manifestación por una broma de mal género; mas pronto se convenció de lo contrario, al observar el aspecto del joven periodista y la actitud siniestramente satisfecha del polizón.

Nick Carter dirigió á este último una mirada interrogadora, mientras le invitaba á tomar asiento en un cómodo sillón.

—Me han encargado que trajese á casa de usted á este individuo sin indicarme el motivo. Si no lo entendí mal, ha cometido un asesinato en las afueras de la población.

—Permítame que yo mismo explique el caso— exclamó Harley, dirigiéndose á su guardián, á través de la nube de humo que ocultaba el rollizo semblante del policía.

—Puede usted empezar cuando guete— dijo Nick señalándole una silla y añadió, volviéndose á José:—Yo respondo del detenido y se lo entregaré de nuevo á ustedes cuando concluya de conferenciar con él. Haga el favor de manifestármelo así al jefe de policía.

En el rostro de José se dibujó una expresión

NUEVOS EPISODIOS

DE

NICK CARTER

Un secuestro en pleno día